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14.April.2022 
 
Anfrage Jugendvertretung  
 
█████████████████▎
▍
vielen Dank für Ihre Anfrage.  
Wir würden uns freuen, wenn Sie uns über die Auswertung auf Ihrer Webseite informieren.  
 
Zu Frage 1:  
In unserer Kommune gibt es keine Jugendvertretung.  
Es gab vor ca. drei Jahren, ca. zwei Jahre lang einen eigenständigen Jugendrat. Dieser ver-
fügte über geringe finanzielle Mittel zur Umsetzung von Projekten. Der Jugendrat war eigen-
ständig und selbst organisiert von Jugendlichen, er war nicht an die Stadtverwaltung gekop-
pelt und die finanziellen Ressourcen stammten nicht aus dem städtischen Haushalt.  
 
Zu Frage 2:  
Aktuell gibt es keine Bemühungen seitens der Stadtverwaltung eine Jugendvertretung zu 
gründen. Von Seiten der Politik gibt es von Zeit zu Zeit den Wunsch, dieser wird aber nicht 
mit politischen Mitteln verfolgt (Beschluss zur Gründung und Bereitstellung finanzieller Mittel 
für die Stadtverwaltung). 
 
Zu Frage 2a) 
Es gibt keine rechtlichen Bedenken zur Gründung einer Jugendvertretung.  
Von Seiten der Fachberatung für die Offene Kinder- und Jugendarbeit der Stadt Bergisch 
Gladbach gibt es folgende Problemstellungen zu bedenken: 
Bei der Initiierung einer Jugendvertretung muss die Zielsetzung eindeutig sein.  
Wird eine Jugendvertretung gegründet, um junge Menschen in ihrer politischen Bildung zu 
unterstützen? Oder soll die Jugendvertretung die Sichtweisen junger Menschen auf politi-
sche Themen der Kommune einbringen? 
 
Je nach Zielsetzung müssen für eine Jugendvertretung unterschiedliche Voraussetzungen 
innerhalb der Stadtverwaltung und der politischen Struktur der Kommune geschaffen werden 
(eigenes Budget, Stimmrecht etc.).  
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Für eine Jugendvertretung als Gremium, die beteiligten Jugendlichen und die Kommune 
wäre es nicht zielführend, wenn junge Menschen politisch vereinnahmt würden oder es sich 
nur um eine „Show-Beteiligung“ handelt.  
Daher ist es für echte Partizipation entscheidend, dass das Konzept der Jugendvertretung 
von allen Akteuren gewünscht wird.   
 
In Bergisch Gladbach haben Jugendbefragungen der vergangenen Jahre ergeben, dass Ju-
gendliche sich vorranging eine Beteiligung an konkreten Projekten wünschen.  
Diese Ergebnisse schlagen sich z.B. in der partizipativen Spielplatzgestaltung nieder.  
 
 
 
Wir wünschen ihnen weiterhin viel Erfolg bei Ihrer Umfrage 
 

Mit freundlichen Grüßen  

 

Im Auftrag 
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